Valv. 1951 9:

21-Oct. Valdestillas. hasta el Puente del Eresma.

8'30 - 20'30 horas. Recorrido. Orilla derecha hasta el puente, por el lado del rio y seguir de vuelta la otra orilla hasta la confluencia, cruce el rio y regreso al mismo sitio ya anochecido.

Dia estupendo, leve viento, despejado y algo encapotado al caer la tarde.

Terminan la vendimia y el campo está desnudo, con solo una mancha verde de remolacha. En el soto clarean ya muchos mimbres agitándose y el suelo en el que brota el musgo se cubre de hojas de alamo, los olmos se mantienen frescos aún. No hay hierba y apenas flores. Los insectos han desaparecido completamente aunque vuelan aún varias mariposas; los hongos brotan en el pinar.

El rio baja frio, turbio y bajo entre bancos de arena o estrechos canales bordeados de Salix. Se han arrasado las espadañas y carrizos en muchos sitios.

Hay muchos cazadores aprovechando el día claro. Mañana (22) entrará otra vez el invierno del sabado.

Es la primera vez que voy con Juanma. Conozco a Mariano Cantalapiedra Toquero, hijo del guarda, de Matapozuelos, quiere escopeta cl2 12 con 1 cañón. Barata.

Corvus corone. Muy común, en grupitos, parejas y sueltas por todos los pinares. No creo por tanto que se hayan ido a los encinares (ver día 14 Monte Blanco).

Al anochecer se reunieron una docena en una isla de arena, junto al pinar (donde creo lo hacen siempre) para beber en fila y hasta corretean un poco.

Vi muchos solitarios, no siguen en parejas tan querenciosos como Coloeus, las vi perseguir a Buteo, volando a unos 3 m. sobre el cuando
este rasaba la tierra y lanzarse oblicuamente sobre su cabeza.
Después se dedicó a molestar a una docena de torcaces que comían en
una pajas, persiguiendolas y tirándose al bando tan cerca que creí
cogía una. Volaba sobre ellas y en su seguimiento, las palomas no
se asustaron mucho, levantándose de uno a otro sitio 3 veces en -vuelos cortos hasta que casi cogió a una.

De lejos vi pajarillos que les perseguien volando bajo ellas. Ne dijeron que había un gran dormidero de grajos en los nogeles de cerca del Puente; hace tiempo.

De Corvus frugilegus me hablaron de un gran dormidero en los pinares del Camino de Donyerro, en S. Pablo de la Moraleja (a mirar en el - mapa) una estación más alla de Valdestillas. No ví bendos hoy, todavia no deben haber venido.

Coloeus. Unas 6-8 en los puentes por la mañana, deben dormir en los huecos. Grupitos sobre el pinar, pero no los bandos grandes de que me han hablado. Deben ser comunes a todo lo largo del rio hasta — Villanueva (Buente Duero). Me dijeron que en S. Pablo de la Moraleja son ahora mucho más comunes

que hace años, anidando en la torre y Palacio.

Pica. Vi escasisimas en el pinar, en bandos. El Corvidae menos -- común quizas, exceptuando Gerrulus. Se habrán ido a los campos o faltarán alli?

Cyanopica. Un bando de unos 40 contados, cruzó el rio volando uno tras otro desde el pinar hasta los taludes de la otra orilla posándose en los Crataegus? o Oxacantus de lo alto. Parecían todos bien emplumados y desconfiados.

21-Oct. Valdestillas. Cont. 2.

Otro bendo de unos 26 paso el rio, en el soto caducifolio, erriba de la confluencia, volendo junto a <u>Sturnus</u> aunque aquellos se poseron en las encimas.

No gritun mucho ahora. Su vuelo es lento, recto y pesado.

Garrulus. Vi dos veces individuos solitarios desembocadura carriba, con su vuelo torpe y silencioso.
Ambas especies son allí nidificantes habituales según Cantalapiedra, aunque sus datos no son muy claros.

Sturnus unicolor. Probable. Un bando de unos 40 revoloteaba alrede dor de las 12 h. sobre un campo desnudo entre pinares y sobre la remolacha, a la caza de insectos. Vi grupitos despues. Son muy - comunes allí según dicen.

Petronia. Junto a la estación y puente, no lejos de P. domesticus.

Fringilla coelebs. Al aterdecer vi un bando elrededor de 60 en el soto, que se tiraba a las viñas; dispersos por el pinar había basten tes, a mi juicio el pájaro más común. Reclamaban. Casi todos los que vi sueltos me parecieron o pero en el bando Paridos cobré una o

Serious con duda en los cables, junto a Petronia.

Emberiza cia. Leventé 2 del suelo junto a un pino y se posaron en el soto. Debia haber bastantes sin duda dispersos. En general, como siempre, se me pararon los pájaros granívoros. Oí gritos que no conocí. Atención a esto.

Lullula. Centaba a más y mejor muy distanciada en el pinar. Viluno de cantando, en ramas bajas de pino.

Calerida. Se oyó en las tierras.

Parus major. Es común en el soto y pinar, cobré uno.

Aegithalus. Vi un bando o grupo con Phylloscopus, Parus major, F. coeruleus y probablemente P. eter y el resto. Junto a ellos andaban varios pinzones, entre estos la cobrada. Cobré uno comende a V. Jordans).

Muscicopa hypoleuca. Aun ví uno, pero el paso ya terminó definitiva mente.

Phylloscopus. Era elgo común en el pinar y soto sp? probablemente collybita.

Entre las matitas ribereñas andaban otros pájaros que no reconocí, algún Acrocephalus y sin duda Cettia.

Reptiles (sún alguna lagartija, hace 3 semanas un lagarto vió Luis).

No vi Milvus, ni cernicalos; estos se han ido todos. Ver nota de uno cobrado hoy.

F. subbuteo. Con duda uno. Esta escasez es clarisima, indicando invernada.

Ardes. Muches huellas pero no vi ni una. Nos dijeron que una pasó todo el día en el puente. Hace 3 semanas vieron unos 10 Mariano y Luis en los bancos de arena.

Busqué inutilmente Tringa erithropus, pero solo ví: T. ochopus, ni siquiera Actynioides.

- 21-Oct. T. ochopus. Era común en la parte arenosa aunque también sé que andan por las islas. Vi unos 12, menos de los que había hace 3 semanas. Andan solitarios por las corrientes, con agua al muslo y se reunen mucho entre si. Gritaban y se movian poco aunque al anochecer se hicieron más activos. Junto a ellos había raras Motacillas. Hace 3 semanas cobramos uno con plumaje perfecto aunque aún crecia alguna secundaria.
 - No hay ni un solo Alcaraván! tempoco vi Podiceps aunque debe haber alguno.
 - Gellinula. Algo común en los Salix zarzas, muchas huellas y ví 3-4 pero aún no han llegado en gran número los invernantes.
 - Otis tarda. Al atardecer pasó una pareja sobre el rio volendo muy baja, rozando la tierra. Anidan por allí cerca. Posadez. Me pare cieron y o
 - Turdus merulae. De mañana levanté 8 de un pino junto al rio con algún ericetorm. Vi bastantes tanto en el pinar como en el soto, más común que T. ericetorum.
 - T. ericetorum. Vi varios, siempre solitarios y a veces no lejos de mirtos. Encontré restos de uno comido gavilan en pleno soto densisimo, y Juanma vió perseguir otro. !Siempre la misma presa! Un probable Turdus musicus.
 - Erithacus. Aquí y alla alguno que cantaba algo en el soto y matorra les.

 Busqué inutilmente Sylvia undata. En el soto vi restos de un probable Sylv. atticopilla o borin, (plumas grises todas) comida de gavilán.
 - Picus. Es algo común en algunos sitios, más cerca del pueblo, pinar.
 - Athene. Un cazador metó uno y me dijeron es común. Se oyen allí carabos según me han dicho. Hace dos días se metó un Asio.
 - Aguas arriba, cerca del "Telegrafo" (atalaya) se cobró hace años un Bubo en los pinares que quisieron vender a los Jesuitas. (Marioano y su tio). Es la única referencia razonable que he oido de Bubo aquí.
 - Accipiter nisus. Vi dos en el soto.
 - Buteo. Estuve unas 2 h. viendo una en el mismo sitio que por la mañana. No se movió en todo el día de un gran claro del pinar, -- sobre remolachas. Quizá hubiera otra posada en una tierra. (Monte Planco, día 14, en parejas). Sin duda solo cazaba insectos.
 - Anas plathyrrincha. Un bando de 9. 6 parejas y otro bando al ater decer (estas podian ser A. penelope) de perejas y otro bando al ater ron que vieron un bando de unos 50, rio brriba. Hay más que en verano pero aún no han llegado la masa de invernantes. (14-X. Monte Blanco, vi 9). Una pareja se nos quedo en el rio y no la pudimos levantar. Posiblemente había más en las imlas.
 - Alectoris rufa. Centaban bastantes (alrededor de 5) sobre todo el atardecer en las tierras y cerca del pinar, donde levante unas más. He visto varios muertos, pollos sún pequeños con secundarias escapulares de librea juv. otros ya mudados casi todo. Un ded. muda aún la la remige pero su plumaje es casi perfecto. Están en las postrimerias de la muda los ad. y los jovenes, retrasados completan do desarrollo.
 - Coturnix. Una llevaba un cazador. En este último mes (ver nota, además) ha matado uno casi 50 codornices. Aún quedan por lo tanto elgunos o siguen en paso.

Valv. 1951. 94

21-oct. Me dijo Mariano Cantolapiedra que hay tejones, mató uno, Ardillas comadrejas (hace dos días una camada de 7 crias desnudas) erizos (uno murió, hoy ha matado uno pequeño un cazador entre un roble, cree había otro). No conoce nutrias.

El soto esta eexcabado de conejos. Vi varias liebres, grandes, muertas y pisadas de zorro en las islas donde mato Mariano y Luis el 30 de Septiembre uno con magnifico pelo. Anidan alli Clamator glandarius.

Palomas domesticas vi bastantes palomares en el pueblo.

Columba pelumba. Conté una en un bando a primera hora unos 60-100; se posaron en la arboleda arriba de la presa. Otro bando andaba mis disperso en los picones del pinar bajando a beber en grupitos, a las 10'30 h. serian unos 25. A esa hora debian estar sun reunidos en grandes bandos que se dispersaron, tiroteo más tarde y quizá fueran todos a beber.

Durante el día les estuve viendo constantemente solitarios a veces pero casi siempre en número variable, hasta una docena. Aniden ahí en abundancia y sin embargo no puede haber tantas. Conforme con la llegada (guarda Blanco) hacia el 10 de este mes. Hoy mismo, en la Fraila, dos bandos de unos 25 en paso activo probable.

Hace 7 días vi ya un bando grande en Monte Blanco y otros más peque nos. Me dicen que son muy comunes en Quitapiedras. ¿Hay un estable cimiento transitorio? durante el paso o son las últimas estivales parten, reunidas en proximidades encinares y contingentes en paso? A ver bien este invierno, haciendo taxiados, si es posible, en el Adaja.

Me dicen dermien ultimamente en un grupo de pinos, que estaba lleno

de excrementos y plumas, pero se les ha perseguido mucho y lo han abandonado; las cazan a espera.
Hace unos dias me dijeron (poco de fiar) un bando de miles de "palomas tórtolas". De estas aún había el 30 de Septiembre, cobro Luis una, pero ya no quedaban.

31-Oct. Monte Blanco.

8'30 -- 17 h. Monte y ladera. Espera corta con buho por la mafiana.

En el monte hay sún muchas bellotas y naturalmente torcaces a las que se ha tiroteado mucho en los últimos 15 días, shuyentando según el guarda a las águilas. (No había Buteo que vi el día 14-X y de este día, no se si hay nota). Ya no hay lagartijas ni lagartos, los conejos se han hecho esquivos en los últimos 15 días. Quedan todovía saltamentes, sobre todo en las laderas soleadas. Sobre el monte se reunes sún torcaces a grasios de los nineres vecinas esquinas esquin reunen sún torcaces y grajos de los pinares vecinos, según el guardo ya estarán pocos días, ni una semana quizá.

El tiempo es sún bueno, Hay sol y calorcillo, sunque heló al alba. En el rio esen las hojas de los chopos y fresnos, casi desnudos algunos, los olmos se mantienen sún.

Corvus corone. Hay bastantes. Quiza confundiena hace dos semanas, estos con frugilegus sunque no lo creo. Les vi en el pinar, (3 mas 2) y dispersas por el monte. Entraron al buho con frugilegus.

Vistos juntos se nota en este un negro mucho más intenso por el bri llo azulado, más agilidad de vuelo y quiza alas más largas y figura más elegante que Corone. Además de que el pico se nota blanquecino. En grito, es más suave el de corone y sobre todo este hace un gru musical y suave, algo melancolico, al vuelo, que mo tiene comparación. Frugilegus grita roncamente y chilla a veces como Coloeus.